

Aktuelles aus dem Netzwerk - Nr. 43, Juli 2017

Liebe Netzwerkerinnen und Netzwerker,
liebe Wohnprojekt-Interessierte,
sehr geehrte Damen und Herren.

Wie erhalten innovative Wohnformen eine Chance auf eine Liegenschaft? Einen eindrucksvollen, bundesweiten Überblick über die Grundstücksvergabe für gemeinschaftliches Wohnen vermittelte die Fachtagung des FORUM Gemeinschaftliches Wohnen e.V., Bundesvereinigung am 16. Juni im DAM. Über 100 Besucherinnen und Besucher verfolgten die Vorträge und beteiligten sich an der Podiumsdiskussion. Verschiedene Varianten des Konzeptverfahrens wurden vorgestellt. Sie ermöglichen Akteursvielfalt sowohl in Baulücken als auch bei der Entwicklung von neuen Quartieren.

In Frankfurt nimmt diese Art der Grundstücksvergabe auch endlich Fahrt auf. Die bereits ausgewählten Projekte arbeiten engagiert an ihren Planungen und neue Ausschreibungen zeichnen sich ab.

Wir wünschen Ihnen gutes Gelingen beim Planen Ihres Wohnprojekts.



Fachtagung: Grundstücksvergabe für gemeinschaftliches Wohnen

Am 16. Juni 2017 fand im Deutschen Architekturmuseum, Frankfurt am Main die öffentliche Fachtagung des FORUM Gemeinschaftliches Wohnen e.V., Bundesvereinigung in Kooperation mit dem Netzwerk Frankfurt für gemeinschaftliches Wohnen statt. Insgesamt nahmen mehr als 100 Teilnehmerinnen und Teilnehmer an der Veranstaltung teil.

Die Beiträge stehen zum Herunterladen bereit auf der [Website des FORUMs](#).

Das Netzwerk bleibt an dem Thema dran und organisiert mit der Mitbauzentrale München, dem Netzwerk Leipziger Freiheit, dem FORUM, der Montag Stiftung Urbane Räume und der stiftung trias im Herbst einen Fachworkshop.

Aus dem Netzwerk:

Themenabend: Diskussion über aktuelle Entwicklungen

Im Netzwerk lässt die Sommerpause noch auf sich warten... In den vergangenen Monaten ist viel passiert und wir haben viel geschafft. Es gibt einiges zu berichten und zu diskutieren am 19. Juli um 19 Uhr, z.B. über die Veranstaltung zum Innovationsquartier oder die Fachtagung zum

Konzeptverfahren.

Außerdem stehen diverse Entwicklungen vor der Tür: Das DRK-Projekt in Harheim, die Akademie der Arbeit, das Hilgenfeld und weitere Ausschreibungen. [Mehr...](#)

Infoveranstaltung für Neuinteressierte: Grundrisse und Raumprogramm

Sie suchen Leute zum Aufbau einer neuen gemeinschaftlichen Wohninitiative? Sie interessieren sich fürs gemeinschaftliche Wohnen und suchen nach einem Einstieg ins Thema? Wir möchten Neuinteressierten mit Informationsveranstaltungen einen Überblick über die zentralen Fragen anbieten.

Beim nächsten Infoabend am Mittwoch, dem 26. Juli um 19 Uhr geht es um die Frage, warum Wohnprojekte ungewöhnliche Gebäude und Grundrisse brauchen. [Mehr...](#)

11. Frankfurter Informationsbörse

Am Samstag, dem 23. September 2017 findet die nächste Infobörse für gemeinschaftliches und genossenschaftliches Wohnen statt. Fast alle 40 Stände sind bereits vergeben und auch fast alle Plätze beim Programmpunkt "Fachleute im Gespräch". Wer sich nun noch aktiv beteiligen will, sollte sich noch kurzfristig melden unter info@gemeinschaftliches-wohnen.de.

Besucherinnen und Besucher brauchen sich nicht anmelden und der Eintritt ist wie immer frei. [Mehr...](#)

Angebote:

Junge Interessierte für Wohnprojekt am Riedberg gesucht

In wenigen Monaten wird die Gruppe „Gewagt“ in ihr neues Haus auf dem Riedberg einziehen. Das Gebäude wird von einer Traditionsgenossenschaft gebaut. Kurzfristig sucht die Gruppe noch Familien / Paare / Singles bis 40 Jahre.

Die künftigen Bewohnerinnen und Bewohner wollen als unterschiedliche Generationen gemeinschaftlich, achtsam, solidarisch und ökologisch miteinander leben. [Mehr...](#)

Projekt in Planung: "Zuhause in Harheim" mit dem DRK

Das Deutsche Rote Kreuz (DRK) will drei Gebäude in Frankfurt-Harheim bauen. Neben Wohnraum für geflüchtete Familien wird ein gemeinschaftliches Wohnprojekt entstehen für Menschen, die etwa 55 Jahre und älter sind.

Die gestartete Gruppe ist noch offen für Leute, die mitwirken und zur Miete in eine der zwölf Wohnungen einziehen wollen. Inzwischen ist auch geklärt, dass alle Einkommensgruppen möglich

sind. Bei Interesse bitte eine Email an info@gemeinschaftliches-wohnen.de schicken. [Mehr...](#)

Konzeptverfahren

Die Liegenschaft Sossenheimer Weg o.Nr. (Höhe Hausnummer 66) wird nach der Sommerpause ausgeschrieben. Es ist empfehlenswert, sich die Liegenschaft und die Umgebung mal persönlich anzuschauen.

Für die Akademie der Arbeit in Bockenheim startet das Verfahren frühestens Anfang 2018.

Und: wir möchten Eigentümer von Liegenschaften auffordern, darüber nachzudenken, ob sie ihre Liegenschaft für ein innovatives, gemeinschaftliches Wohnprojekt zum Festpreis verkaufen oder verpachten wollen. Wohnprojekte sind tolle und engagierte Nachbarn!

Weitere Veranstaltungen:

Selbsthilfe Festival beim Stoffel

Am Samstag, dem 05. August laden der Selbsthilfe e.V. und das Gesundheitsamt Frankfurt zum Selbsthilfe Festival beim Stoffel in den Günthersburgpark ein. Von 14 bis 18 Uhr gibt es Informationen zur Selbsthilfe und ein kulturelles, musikalisches Programm, Mitmachaktionen und ein Programm für Kinder.

Auch hier macht das Netzwerk mit. [Mehr...](#)

Wandeltag - Auf dem Weg in eine nachhaltige Gesellschaft

Am Sonntag, dem 27. August findet auf dem Alten Flugplatz in Bonames der nächste Wandeltag von Transition Town Frankfurt statt. Von 13 bis 18 Uhr gibt es Infostände und Mitmach-Aktionen zum Thema Nachhaltigkeit.

Auch das Netzwerk ist mit dabei. [Mehr...](#)

Ausstellung "Together! Die Neue Architektur der Gemeinschaft"

Das Vitra Design Museum in Weil am Rhein ist an sich schon sehenswert. Bis zum 10. September 2017 gibt es dort eine bemerkenswerte Ausstellung, u.a. mit einem lebensgroßen Cluster-Grundriss zum Raum-Erleben.

Hinter diesem Link findet man auch den Hinweis auf einen kleinen TV-Beitrag. [Mehr...](#)

Forum Älterwerden in Griesheim

Das Sozialdezernat veranstaltet am Dienstag, dem 19. September ab 16 Uhr im Bürgerhaus

Griesheim, Schwarzerlenweg 57 für die Stadtteile rund um Griesheim einen Markt der Möglichkeiten mit vielen Informationen zu den Vereinen, Trägern und Initiativen vor Ort.

Das Netzwerk wird in Griesheim dabei sein, weil es Zeit wird, dass es auch hier gemeinschaftliche Wohnprojekte entstehen.

Exkursion?

Im November Wohnprojekte in Wien besuchen?

Wir starten einen Versuch: Der Reiseveranstalter "evangelisch reisen" plant vom 1. bis 5. November eine Kulturreise nach Wien. Sollten sich nun genügend Interessierte melden, die bei der Gelegenheit Wiener gemeinschaftliche Wohnprojekte besuchen wollen, gibt es das Angebot, das Programm entsprechend umzuorganisieren.

Auf der [Website des Veranstalters](#) findet man die bisherige Planung der Reise. Interessierte sollten sich bitte zuerst beim Netzwerk melden unter info@gemeinschaftliches-wohnen.de.

Sollte das Angebot auf ausreichend Resonanz stoßen, wären weitere Exkursionen (z.B. nach Zürich) denkbar.

Web- und Lesestoff:

Fundstück im Netz: Video über WagnisART in München

Immer mal wieder tauchen interessante Beiträge im Internet auf. Dieses Mal finden Sie [hier ein kleines Video](#) über das Projekt WagnisART in München, wo von Beginn an durch die Beteiligung der künftigen Bewohner/innen die innovative Gebäudestruktur, gemeinschaftliche Nutzungen und Clustergrundrisse entwickelt wurden.

Falls Sie auch solche Fundstücke kennen, wir verbreiten sie gern weiter: [Das Netzwerk auf facebook](#)

Wohnungspolitik, Wohnungsmarkt und soziale Bewegungen

Zwei Bücher sind zum Schmökern im Sommer herausgekommen:

- Wohnraum für alle?! Perspektiven auf Planung, Politik und Architektur, herausgegeben von B. Schönig, J. Kadi und S. Schipper
- Wohnraum dem Markt entziehen? Wohnungspolitik und städtische soziale Bewegungen in Frankfurt und Tel Aviv von S. Schipper

Beide Bücher gibt's im Buchhandel oder sie können im Netzwerk ausgeliehen werden.

